

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**EDOMÉX: VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, RUTA A LA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL; RUBÉN MOREIRA:
DEBE COMPARECER ROSA ICELA**

Ni tres meses cumple en su encargo sexenal la maestra Delfina Gómez Álvarez, y su administración, como los gobiernos estatales donde gobierna Morena, se estrena con la rebelión de mexiquenses, contra la extorsión.

¡Hartos!, como están millones de mexicanos ante inseguridad pública, pobladores del municipio de Texcaltitlán, Estado de México, se organizaron y con esa fuerza que los cohesionó, de manera cual actúa la delincuencia, rechazaron cobro de piso y otros flagelos, que ejercían sobre ellos, la delincuencia que se llama familia michoacana.

En redes sociales, el Vox Populi, se hizo presente, inmediatamente, luego de ese enfrentamiento entre ciudadanos y delincuentes.

Esa región mexiquense, como Ecatepec, zona oriente de la entidad y, de hecho, todo el mapa estatal, está inmerso entre inseguridad, violencia, delincuencia, extorsiones, secuestros, feminicidios, robos, y los comercios, hogares, habitantes, transporte público, carreteras, están ¡hasta la madre!

Diario, permean esos delitos y la verdad, no se sabe quién es quién, en ejercer más delincuencia y violencia, si las policías municipales o los grupos que se dedican a dañar a los ciudadanos, pequeños comerciantes, empresarios y todo aquel ciudadano, persona moral o física, que, para ellos, signifique dinero.



Ni cómo defenderse la gobernadora, por ese hecho que dio vuelta al mundo y que impactó entre los mexicanos, por la manera en que se rebelaron los mexiquenses de ese municipio que gobierna el alcalde de la coalición “Va por el Estado de México”, Javier Lujano Huerta.

Ella, esté impedida de justificar esa violencia, si reparte culpas con el gobierno antecesor, porque la profesora de Texcoco, debe saber y conocer, niveles de inseguridad que prevalece en la entidad, los cuales conoce desde la primera campaña, cuando por el voto, hay que decirlo, ganó la elección.

El primer pacto entre “ysq”, y los virreyes mexiquenses, decidieron que la gubernatura fuera para Alfredo del Mazo Maza, como en este espacio, en tiempo y forma, señalamos.

¡Vamos, pues!, fue notorio, silencio del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, cuando los primeros conteos, daban como ganador al nieto de ese gran gobernador, don Alfredo del Mazo Vélez; Andrés Manuel López Obrador, no protestó ni chistó, con lo cual, evidenció lo que para millones de mexiquenses acordaron en las cúpulas de Morena y del PRI.

Más descarada, la elección de junio de este año, en la cual, ahora sí, la ganadora oficial fue ex titular de la Sep, senadora y ex alcaldesa en Texcoco, nombre similar del grupo político al que pertenece ella y es cabeza el senador, Higinio Martínez Miranda.

Contexto en el cual, hay que decirlo, responsable política de la violencia que propiciaron delincuentes de la familia michoacana este fin de semana en aquel municipio, es la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Ni cómo atreverse a repetir trilladas frases palaciegas de que esa violencia, se la heredaron, porque ella, al igual que Andrés Manuel López Obrador -¡tres campaña electorales por la Presidencia!-, conocen bien el estatus de ese flagelo en el Estado de México y la geografía nacional.

¡Vamos, pues!, si ella no se quiso meterse en broncas con los grupos de la delincuencia que permean en la entidad, su segundo de a bordo, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares,



debió ponerla al tanto de la situación de inseguridad, violencia y delincuencia en que se encuentran los 125 municipios del Estado de México.

Ni siquiera una advertencia a los delincuentes ni intentos de reforzar vigilancia en alcaldías con focos rojos, de violencia.

Ni ella, ni él, ni aquel, que se dice líder del grupo Texcoco, les importa la seguridad pública ni el combate a violencia y delincuencia.

Lo de siempre, billete, poder, encargos públicos, el compadre, la comadre...

Esa mancha de violencia y delincuencia que permea en la nación, con ejemplos ciudadanos de rebelión contra esos flagelos, tienen costo político-electoral. El Estado de México, no es la excepción.

Decir a los gobernados, “no están solos”, no es más que una baladronada que ofrende el sentido común de los mexiquenses de Texcaltitlán y de millones de mexicanos que observan, el mismo estilo de gobernar en materia de seguridad pública y combate a violencia y delincuencia, en territorio mexiquense y nacional.

Poco faltó para que Delfina Gómez Álvarez, clame la frase trillada, “abrazos no balazos”, porque tuvo el error de no trasladarse a esa región de la entidad, para cerciorarse de los hechos bien y a bien y, desde allí, ofrecer garantías de seguridad pública a la población del municipio.

¡Qué lástima!, porque era lo menos que esperaban los pobladores, quienes seguramente, ellos mismos, implementaron su estrategia de seguridad, ante ausencia de la autoridad estatal y federal, cuando se retiren de la localidad.

En Chiapas, Guerrero, los ciudadanos, rebasan a la autoridad municipal, estatal y federal, para, ellos mismos, ofrecer garantías de seguridad a su familia, comercio, empresas, rumbo al trabajo o de regreso al hogar; en el transporte público...



Lamentable que, con antecedentes de la seguridad en el municipio en el que perdieron la vida 3 habitantes de Texcaltitlán y la delincuencia tuvo baja en 11 de sus integrantes, se pretenda resolver con discursos conformistas, más que de sanción.

¡Y apenas inicia Delfina Gómez Álvarez su administración!

¡Ojalá!, como gobernadora constitucional, garantice seguridad pública a los mexiquenses, antes que ocurran otros enfrentamientos similares al de esa alcaldía, donde violencia y delincuencia, rebasan a la policía municipal y estatal que hacen operativos de vigilancia en esa región del estado.

No obstante, la lección ya está: ante la falta de atención del gobierno municipal y estatal en el combate a esos flagelos, los habitantes, se hacen justicia por ellos mismos. Y rebasan a la fuerza pública encargada de ello.

Barbarie que sucedió sábado pasado en ese lugar, deja en evidencia un gobierno que inicia como el de la maestra Delfina Gómez Álvarez, quien, reiteramos, no tiene justificación alguna, para no ejercer acciones de prevención y corrección en materia de seguridad pública, porque, cual candidata a gobernadora, ya recorrió dos veces la entidad y se enteró de los altos niveles de inseguridad en territorio mexiquense.

Hay que decirlo, se ignora quién tiene el mando en el Estado de México: la gobernadora constitucional; el Secretario de Gobierno, Horacio Duarte Olivares; el senador Higinio Martínez Miranda o alguno de los virreyes mexiquenses que dejan sentir el poder que aún tienen en el gobierno local.

Recordamos, cómo durante la campaña electoral, en uno de los debates, candidata del PAN-PRI-PRD, Ale del Moral, advirtió que la maestra Delfina Gómez Álvarez, sería una gobernadora manipulada.

Cuando hizo alusión a quienes estarían detrás de la maestra de Texcoco: el Presidente, el senador del Estado de México, el Secretario General de Gobierno y, seguramente, el último virrey



mexiquense que traicionó al PRI, pactó la sucesión con “ysq” y desde donde se encuentre, él y el que lo encumbró, también estarían detrás de la gobernadora cons-ti-tu-cio-nal.

¿Quién manipula a la gobernadora mexiquense? ¿Está de florero?

Cual las encuestas, si la respuesta es no, entonces, que demuestre: en materia de seguridad pública, combate a violencia y delincuencia, los mexiquenses, en su sexenio -viernes próximo cumple tres meses-, tienen garantías plenas a su movilidad segura, en la casa, transporte público, comercio, vía pública, empresas, carreteras...

¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

Diputado federal, Rubén Ignacio Moreira Valdez, resalta que el enfrentamiento en Texcaltitlán, Estado de México, entre comuneros y extorsionadores de la familia michoacana -con más de 14 víctimas-, grupo parlamentario que preside y, seguramente el PAN-PRD, promoverá que, de manera inmediata, comparezca la secretaria de Seguridad y Bienestar Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y detalle acciones que lleva a cabo la dependencia a su cargo, para combate a violencia que se intensifica en toda la nación... Además, impulsarán que una comisión especial plural, se traslade a esa alcaldía, para expresar solidaridad con los habitantes “y visibilizar lo que pasa ahí y en muchas partes del país con el cobro de cuotas”, flagelo que, desgraciadamente, impone la delincuencia... Exhorta a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, actúe con facultades que otorga el encargo, y despliegue la fuerza policial en el Estado de México, a fin de salvaguardar a las familias mexiquenses, en especial, a la comunidad de Texcaltitlán, hoy, en grave peligro. “Cuando los gobernadores actúan, como en Coahuila, Aguascalientes, Querétaro o en Yucatán, hay paz y se puede circular por esos estados y por esas ciudades de estas entidades, sin problema”, observa... “Ayer (antier), el pueblo se armó para enfrentar a quienes los extorsionan, les cobran piso, los chantajean, sin que la autoridad se presentara, ni la del gobierno del Estado de México, recién instalada; que anda



diciendo que la solución son los abrazos, ni tampoco la secretaría de Seguridad Pública Federal”. ¡Zas!... Exigió que las autoridades federales y estatales, dejen la comodidad en la que ejercen su responsabilidad y actúen contra el crimen... ¡Ojalá!... ¿A quién echarán la culpa hoy por la mañana, en el foro matinal del Presidente? ¿A Peña Nieto? ¿Alfredo del Mazo Maza? ¿Qué baladronada irá a decir hoy el mandatario, cuando aborde el enfrentamiento sabatino entre el pueblo y la delincuencia? ¿Los culpará de no repartir abrazos y recibir balazos?... Los vacíos de un coordinador parlamentario y presidente en Junta de Coordinación Política, cual Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, se llenan y, de esa manera, senadora Ana Lilia Rivera, habla de probabilidad –“seguramente”, es el término que maneja en su discurso-, que el asunto de vacantes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, se deje para el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia el 1 de febrero 2024... Esa posibilidad, no es nueva, porque se espera que ni en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación i en el INAI, ni para nombramientos de magistrados locales en materia electoral, el Senado, cumpla su labor, en designar a los idóneos para esos encargos, toda vez que hasta el final del sexenio, pueden resolver asuntos los 5 magistrados que tiene el juez en las elección y los 4 comisionados en el pleno del INAI... Además, las ternas que envió SJCN, para cubrir vacantes en la Sala Superior del TEPJF, no son “a modo” de Andrés Manuel López Obrador. No es casualidad entones, el relajo que hay en ese órgano autónomo, donde, reiteramos, nadie sabe quién está con quién y quién está contra quién... ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Caray!, cómo urge un mando en la Cámara de Senadores, ¿verdad?... Si con el senador Ricardo Monreal Ávila, los acuerdos y consensos, se dificultaban, ¡imaginen hoy!, cuando la oposición, la auténtica oposición, creemos, PAN-PRI-PRD, no tiene claro quién es quién en los mandos directivos del Senado, donde, de facto, opinan de una agenda legislativa responsable para los últimos meses en LXV Legislatura, que, todos saben, se acuerdan en JCP... ¡Caramba!... Luego de participar en Cumbre Climática de la ONU, que se llevó a cabo por dos semanas en la capital de moda, Dubai, Emiratos Árabes Unidos, la diputada Marcela Guerra Castillo, señala que si bien, crear el Fondo de Pérdidas y Daños para la atención de las catástrofes que propicia el cambio de clima es



un primer paso, aún se deben resolver desafíos importantes sobre su financiamiento y distribución de los recursos... Al referirse a los acuerdos de la COP-28, refiere importancia del Protocolo Parlamentario para la Reducción de Riesgos por Cambio Climático, que publicó la ONU, lo cual, afirma legisladora de NL, es un exhorto al trabajo de legisladores, para que aborden y se ocupen del tema... Presidente de la mesa directiva en San Lázaro, convoca a hacer de los Parlamentos en este país, verdaderas cajas de resonancia en el tema del cambio climático, responsable y fomentar conciencia ambiental entre la sociedad... Mediática, certera, de réplicas, lo que sea pero el PAN en Cámara de Senadores, deja un vacío con las “contramañaneras” que, cada lunes, ofrecía la senadora con licencia, Kenia López Rabadán, hoy, en el staff de Xóchitl Gálvez Ruiz... ¿Qué, no quisieron suplirla sus correligionarios, Lilly Téllez García o Damián Zepeda Vidales? ¿Eh?... ¡Allá, ellos!, ¿Verdad?... Quien no deja ese mismo estilo, desde la ciudad de Villahermosa, es el senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez... Esta semana, clausuran sesiones del primer periodo ordinario de sesiones en el tercer año de ejercicio en LXV Legislatura; puede ser miércoles, en San Lázaro, donde se instala Comisión Permanente que presidirá la diputada Marcela Guerra Castillo, hasta el 31 de enero siguiente... En la colegisladora, podría ser el jueves, si es que no convocan a doble sesión, pasado mañana... En ambas Cámaras, según asuntos que interesen desahogar, clausurarían hasta la fecha límite, viernes próximo, si lo exigen sus pendientes... Previamente, senadores y diputados, designa a sus representantes que acudirán la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, durante el receso legislativo 15 de este mes, hasta final de enero 2024... Ayer, en sesión pública, extraordinaria, el pleno del INAI, con el voto de calidad de la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena, designó al nuevo responsable del órgano autónomo, Adrián Alcalá Méndez, para el periodo 2023-2026... Las comisionadas Norma Julieta del Río Venegas y su compañera Josefina Román Vergara, también participar en el proceso de selección... Tras declinar su participación, Julieta del Río y tras cuatro rondas, la aún comisionada presidenta del órgano de transparencia, destrabó con su voto, el asunto... “Es en la unidad y no en la polarización donde podemos avanzar con solidez hacia un futuro con libertad, justicia e igualdad. Esta tarde (ayer, 16:00 horas), ofrezco unidad y ratifico, como lo



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

11/12/2023

OPINIÓN

hice hace tras años en el Senado de la República, poner al servicio de esta valiosa institución, de la democracia en nuestro país, mi formación académica y mi experiencia profesional para defender nuestro Instituto”, ofreció el nuevo comisionado presidente del INAI... En los pasillos del órgano autónomo, se comentó berrinche y pataleos de la comisionada, Julieta del Río Venegas, quien previo a declinar, se inconformó por presuntas anomalías en la institución... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Visita nuestras redes!... YouTube: @juanlopezmiguel59... Twitter: @JuanLopezMiguel... Instagram: juan3poderes...